



ES DINERO DE ÓRGANOS AUTÓNOMOS, ACLARA

# Pide Sheinbaum reasignar 20 mil mdp a Ejército, educación...

A pesar de la presión del presidente electo de EU, Donald Trump, sobre el tema, la mandataria mexicana dijo que para migración "no hace falta mucho más"

La Presidenta omitió un aumento en los recursos del sector salud para 2025

EDUARDO ORTEGA  
eortega@elfinanciero.com.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum propuso a la Cámara de Diputados reasignar los 20 mil millones de pesos, provenientes de la desaparición de los órganos autónomos, a educación, cultura y agricultura, así como para aumentar el salario a soldados de menor rango.

La mandataria consideró, en su conferencia matutina, que no es necesario aumentar el presupuesto destinado a atender la migración, pese a las amenazas del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, quien ha anunciado que realizará deportaciones masivas hacia nuestro país.

Informó que el Instituto Nacional de Migración (INM) —que aún dirige Francisco Garduño y se prevé que pase la estafeta a Sergio Salomón Céspedes, actual gobernador de Puebla— se encuentra en un proceso de "reorganización interna", con el objetivo de "fortalecerlo", pero sin incrementar el presupuesto.

De igual manera, de acuerdo con Sheinbaum, la Secretaría de Relaciones Exteriores, que encabeza Juan Ramón de la Fuente, pese a

## FOCOS

**Última palabra.** Para Claudia Sheinbaum, la aprobación de estas reasignaciones dependerá de los diputados: "Es nuestra propuesta", aclaró.

**Nomás.** La Presidenta aclaró que, pese a que está contemplado fortalecer los 50 consulados en Estados Unidos, la Secretaría de Relaciones Exteriores tampoco requiere de un monto extra para su presupuesto de 2025.

# 13.1%

ES EL RECORTE al presupuesto del sector salud de 2025 respecto del de 2024.



**Propuesta.** La presidenta Claudia Sheinbaum, ayer, en su conferencia matutina.



que está contemplado fortalecer los 50 consulados en Estados Unidos, tampoco requiere un incremento en el monto de recursos que recibe.

El domingo, el presidente electo Trump refrendó sus promesas de campaña de llevar a cabo no sólo deportaciones masivas de inmigrantes indocumentados, sino además de imponer aranceles a nuestro país.

“No se requiere mucho más presupuesto. Estamos trabajando en fortalecer el instituto, no es tanto de presupuesto como de alguna reorganización interna, porque el instituto cumple varias funciones y todo está concentrado en el mismo lugar desde que se formó el instituto, entonces estamos trabajando en ello; y la Cancillería tiene sus propios recursos, no requiere un presupuesto adicional”, dijo Sheinbaum al ser cuestionada al respecto.

No obstante, dio a conocer que planteó a la Comisión de Presupuesto de San Lázaro reasignar recursos para áreas que sí son una prioridad para su gobierno.

“Disminuye el presupuesto de los organismos autónomos, porque ya no van a existir, eso representa más de 20 mil millones de pesos. Este presupuesto, en pláticas con la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, se están planteando distribuirlos”.

“Para educación; una parte para la Secretaría de la Defensa Nacional, porque el objetivo es poder incrementar los salarios de las y los soldados que están en el nivel más bajo que no han podido tener un incremento mayor, y también para INAH (Instituto Nacional de Antropología e Historia) y el INBAL (Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura), para cultura, y otra parte importante es un pequeño presupuesto adicional a la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural”, puntualizó.

Para Sheinbaum, la aprobación de esta propuesta dependerá de los diputados: “Es nuestra propuesta y esencialmente eso es lo que se estaría redistribuyendo del presupuesto”, añadió.

La mandataria federal omitió una posible reasignación presupuestal al sector salud, pese a los señalamientos del recorte planteado por su gobierno al presupuesto de institutos y hospitales descentralizados de la Secretaría de Salud.

Ejemplo de ello es el Instituto Nacional de Cardiología Ignacio Chávez, cuyo director general, Jorge Gaspar Hernández, reportó que la institución atraviesa una crítica situación financiera por la reducción del presupuesto de este año que hizo la administración pública federal.

*“Disminuye el presupuesto de organismos autónomos, porque ya no van a existir, representa más de 20 mil millones de pesos”*

**CLAUDIA SHEINBAUM** Presidenta de México

*“El objetivo es poder incrementar los salarios de las y los soldados que están en el nivel más bajo”*